香美市教育委員会定例会会議録

(令和4年11月30日)

招集年月日 令和4年11月22日(火)

招集場所 香美市本庁舎 3階会議室

会議の日時 令和4年11月30日(水)午前9時00分

出席者 白川景子 宮地憲一 浜田正彦 西美紀 小松清貴

欠席者なし

説明のための会議出席者

教育次長秋月 建樹教育振興課長公文 薫生涯学習振興課長黍原 美貴子教育振興課主監明石 芳文教育振興課学校教育班長一圓 まどか教育振興課学校教育班浜田 礼奈

職務のための会議出席者

会議録署名委員 小松委員

傍聴人氏名

なし

(開会時刻 午前9時00分)

教育長

それでは、令和4年11月教育委員会定例会を開催いたします。本日委員の皆様は全員ご出席でございますので、会議は成立してございますので進めさせていただきます。 どうぞよろしくお願いをいたします。

本日の会議録の署名委員は小松委員というところで、よろしくお願いいたします。

まず、前回の議事録承認につきましてですけれども、よろしゅうございますか。

宮地委員 私は、修正をお願いいたしました。

教育長

では、そのようによろしくお願いをいたします。

次に、教育長の報告として2点ご報告をさせていただきます。

1点は、11月14日に子ども議会がございました。委員の皆様にもご参加もいただいたところで、お時間が、都合がついた委員にはご参加をいただいたところです。本当にありがとうございました。子ども達の質問が何より素晴らしくて、市長のほうからも、それから市会議員の皆様からも高い評価をしていただきました。

鏡野中学校は3年生で公民の学習を行います。その授業を通して全員がまず質問を書いたと、議会に対する質問を書いて、それの中から一定先生が選んだものを生徒会に預けた、生徒会の中で再度みんなで揉んで、質問を各課へそれぞれ持って来たというところでございました。ですから非常に質も高く、各課の課長からの答弁もいつもより丁寧で、凄く分かりやすかったかなと、非常に子ども達にも分かるようにご説明をしていただいたところです。

で、これは子ども達、よってたかって教育の中で市民としての自覚を持ち、これからの香美市を支える人として育って欲しいという教育委員会の願いがあるわけですので、具体的に市民の意見を代表して協議を重ねる議場の中で、それを体験してもらうことにより、一層自覚を高めてもらいたいと、そういう願いの下、始めたことでございます。

まずは一番近くにもありますし、それから生徒の数も多い鏡野中学校にお願いしてみようということで、去年の3月ぐらいからお願いをしてございました。それはもうすぐにお引き受けを、それはもう生徒会でやらせていただきたいということでお引き受けをいただいたところですが、選挙が度重なりまして、どうも議員さん方や、それから、市の各課の準備が整うのがこの11月であるということで、次長が中心に動きましたけれども、そういうことで、今年度は成果を見たというところでございます。次年度に向けては、香北中学校と大栃中学校の、連合にしてはどうかというふうにも思っておりますが、またここは校長会ともしっかり相談をしたいと思います。と言うのも、やっぱり毎年がいいのかなという

ことも思ったり、2年に一度だったら、鏡野中学校さんと香北・大栃中連合チー ムの隔年でやっていってもいいのか、その辺りは校長先生方とも相談をしなが ら、時期的にはやはり11月ぐらいが、もし生徒会でということになるならば、 生徒会も3年生がもう最後、11月は、それ以降、3学期になってきますともう 3年生はいなくて、新しい2年生の組織、新体制になるのでというところで、時 期的にもあの頃かなというようなところです。こういったことで進めていきた いと思います。議員になってみようと思うとか、市役所に勤めてみようと思うと か、そういう声もポツポツ聞かれましたので、非常に心強いかなと思いました。 2点目ですけれども、28日月曜日に中学生弁論発表会がございました。この弁 論発表会も各学校で人権作文を書くわけですけれども、その人権作文の中から 選抜された、各中学校の各学年1名の代表の方達が集まります。だから全体に9 名という人数になります。その9名がそれぞれの人権をテーマに小論文を書い たものを自分の意見発表として発表していくというものですけども、これも昨 年度よりもまた質が非常に良くて、素晴らしいなあと思いました。何よりこう面 白かったのは、各学校の特色が非常によく表れた発表になっていました。鏡野中 学校は、鏡野中学校みんなで「日本一幸せな学校」を目指そうというところで、 楽しい学校をつくっていくという学校教育目標の下、全校一丸となって行事や 授業づくり、この中でしっかり子どもを育てていこうということを組織的に動 いている学校ですので、そういったテーマが子どもの発表の中にありました。 それから、3年生のAさんも、2年生のB君だったと思うんですけれども、それ ぞれにご自身のご家族のことを気負うわけではなく普通に、自分の家族はこう いう家族で、自分達をしっかり見守り育ててくれているという人権作文で、非常 に素晴らしかったですねえ。

2年生のB君のところは、お兄ちゃんが脳性麻痺で肢体不自由で生まれてきて、ちょっとこうアスペルガーの状況も見られるからという書き出しなんですけれども、非常によくその理解をしている。こういう時にこうなる。だけれどそれで、高校生になったらみんながお兄ちゃんを助けてくれて、靴を履かせてもらったり、いろんなことを支えてくれる人がいるということが分かって僕は安心したとか、僕がいじめられた時にお兄ちゃんが、不自由な体で一生懸命僕を助けようとしてくれたとか、そういう本当にこう、気負うことなくそれらが自然に書かれているというところが、もう文に胸を打たれました。Aさんの作文、発表にいたしましても本当にご家族、みんなで家族を、お互いを大切にしながら、全国女子相撲2位の栄冠を勝ち取ったんですけれども、2位じゃいかんかったと、お父さんに恩返しするのは、1位じゃないといかんかった、そういう書き振りで非常に胸を打たれました。お祭りに日にお父さんが屋台を出すから、私も手伝わないかん、もうそれが非常に辛かったと、みんなは買いに来て、食べて美味しそうに

するけど、私はそれを売ったり手伝ったりって、そこがもうみんなはいいなと思ったという書き振りが、そうですよねと思って、しんどいとかじゃなくてみんなと一緒に遊びたい、お祭りに来ている友達は、勿論お店の物を買ってはくれてはいるんだけど、私も買いたいのに売らないかんっていう、そういうこう葛藤とも戦いながら、相撲も一緒にやっていく中で、家族みんなが応援してくれていた、そういう作文でした。

香北中の発表、主張は、IB教育を非常に深く突き詰めた作品になっていまして、また後日お渡しさせていただきます。ただ文字が読みやすいのもあれば、はっきり見えにくいのもあったりなどしまして、やっぱり実際に発表を聞くに勝るものはないなと思ったんですけれど、また送らせていただきますが、1年生から3年生まで非常に深い、しっかりしたエビデンスを持って、自分事として考えている小論文が書かれていて、さすがだなあと思いました。

大栃中は大栃中で、地域の、ベースの上に立って地域と共にある学校の中だからこそ、こういうことが論文として書かれてくるんだろうなあということが窺える発表でした。3年生のC君が、去年ここで度々名前を出させていただいたC君のお兄ちゃんです、今中3生、見事な高齢化社会への提言ということで、本当にこう、論旨もしっかりしていましたし、論述も確かで、力強く発表が出来ていました。真剣に本気でC君は何でも取り組みますので、素晴らしい提言であったというふうに思っています。

そういったことが如実に見えた各校の取り組みの頂点と言うか、そういう姿が 見えたところが素晴らしかったと思います。これも教育委員会の教育委員の皆 様のご支援、ご協力、それからもうほんとに心強い応援をいただいて、子ども達 がスクスクと育っている一つの証だと思って、本当に嬉しく思いました。また、 ちょっと長くなりましたけど、またよろしくお願いいたします。

そしたら、本日は舟入小学校が50分からこちらで、市長への提言ということで、これも普段の授業の発展的な活動としてここに来ると、こういうことが積極的に行われることがやはり探究だと思いますので、楽しみにしております。市長さんにはこちらにおいでいただいて、そちらのほうで西側から子ども達に発表していただこうかなと思っておりますので、45分に一度中断をいたしまして、少しこう席を作り直したりして臨みたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。長くなって済みません。以上で報告でございます。

それでは、議事に入ってまいります。

議案第1号、香美市児童生徒表彰選定委員の委嘱について、事務局よりお願いいたします。

議案第1号「香美市児童生徒表彰選定委員の委嘱について」

事務局 (議案説明)

教育長 この件に関して、ご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 それでは、議案第 1 号は承認をいただいたということでよろしゅうございますか。

「はい」という声あり

教育長 では議案第1号は承認されました。

続きまして、議案第2号、通学区域(校区)外通学について、事務局より説明を お願いいたします。

議案第2号「通学区域(校区)外通学について」 議案第3号「通学区域(校区)外通学について」

(議案第2・3号は、非公開案件審議)

教育長 それでは報告第1号について、通学区域(校区)外通学の報告についてでございます。事務局より説明をお願いいたします。

報告第1号「通学区域(校区)外通学の報告について」報告第2号「通学区域(校区)外通学の報告について」報告第3号「通学区域(校区)外通学の報告について」

(報告第1~3号は、非公開案件審議)

教育長 それでは、ここまで議案と報告が終わりましたので、定例会を終了させていただ きます。

(閉会時刻:午前9時40分)